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Ш К О Д А  

И МЕСТНЫЙ СОВЕТ
U  П РО Ч Н О Й  и псмзса- 

дневной связи  ш ко
лы с местными С овета
ми депутатов трудящ ихся  
кроется успеш ное реш е
ние многих задач народ
ного образования. С ель
ские Советы  призваны  
всесторонне помогать 

.учительству особенно  
сейчас, когда права их и 
полномочия стали зна
чительно шире. Н асколь
ко успеш ным м ож ет  
быть такое содруж ество , 
ясно видно на примере  
Кузииского, Билимбаеа- 
ского и других местных  
Советов. Дела и планы  
директоров ш кол стали 
заботой председателей  
этих поссоветов, почти 
все вопросы, будь то 
обеспечение ■ учителей  
жильем, ремонт их квао- 
тир, или воспитание 
трудных, неуспевающ их, 
учащихся, оборудование  
классов и другие проб
лемы, реш аю тся со 
вместно. Тем не менее,

, подобная связь  пока 
ещ е не везде является  
плодотворной.

Сегодня главная зада
ча —  осущ ествление За 
кона о всеобуче. Уж е  
сейчас обязательны м  ста
ло восьмилетнее обра
зование, а в сам ы е бли
жайшие годы и десяти
летнее будет обязатель 
ным. Э ту  проблем у м о ж 
но осущ ествить опять- 
таки совместными уси
лиями ш колы и местных  
Советов депутатов тру
дящихся. М еж д у тем, ус

певаемость в ряде сель
ских ш кол хуже, чем  в 
городе, а в таких, как 
Кры лосовская, Битимская 
она и вовсе низка. Одна 
из причин того —  пло
хая материальная база
этих ш кол —  нехватка 
оборудования и нагляд
но-учебных пособий, от
сутствие специализиро
ванных кабинетов. О б  
этом исполкомы  мест
ных Советов заботятся  
явно недостаточно.

Гоооно перечисляет в 
сельсоветы  для нужд
школ не м еньш е средств, 
чем для города, но они 
не использую тся. Перед
началом нынеш него уче
бного года было вы ясне
но, что в Битимке, на
пример, реализовали
лишь 30 процентов этих 
ассигнований, а в Н иж 
нем Селе— и того м ень
ше. В результате ш колы  
приступили к занятиям  
неподготовленными. П ло 
хо оборудована новая 
больш ая ш кола в Ново- 
А лексеевке. Все  это не 
м ож ет не сказы ваться  
на успеваемости. Н еско 
лько раз в год Нижне- 
сельский, Битимский и 
Н ово-Алексеевский сель
советы обсуж д аю т воп
росы успеваем ости  вм е
сте с педагогами, но ос
новное внимание на этих 
заседаниях уделяется  
подведению  итогов оче
редной четверти.

А разве не заслуж и ва 
ет внимания депутатов  
местных Советов, руко

водителей предприятий и 
учрежд ений тот факт 
что некоторы е школы, 
как Битимская, разм ещ а
ю тся в трех неуютных по
мещ ениях, что в клас
сах Реш етской школы  
зимой холодно.,. И от 
этого тож е зависит ус
певаемость. Председате
ли сельских Советов зна
ют об  этом, но доста
точных м ер  не прини
мают.

Безусловно , нельзя все 
ш кольные заботы  свали
вать на Советы . В низ
кой успеваем ости  сель
ских ш кол повинны и пе
дагоги, ибо не кто дру
гой, а учителя приобщ а
ют учащ ихся к знаниям. 
Но постоянный контроль, 
внимание к нуж дам  учи
телей, оборуд ованию  и 
оснащ ению ш кол —  это 
обязанность и Советов.

На м инувш ей неделе, 
о бсуж д ая вопрос взаи
м освязи  сельских школ 
и Советов, исполком гор
совета вынес решение, 
обязы ваю щ ее  председа
телей местных Советов 
глубж е вникать в жизнь  
педагогических коллек
тивов. оказы вать им все 
сторонню ю  пом ощ ь. На
до надеяться, что реш е
ние это пом ож ет испол
комам  оперативнее от
кликаться на просьбы  
ш кольных коллективов, 
а главное, реш ать их 
оперативно. Б е з  этого 
сельским  ш колам  очень 
сложно выполнять свои 
обязанности.

Выходит пять раз в неделю. Цена 2 коп.

З а в е р ш а ю т  стр о и тел ьство  
домов о тд ел о чн и ки . Они бе 
л я т , к р а с я т  в ква р ти р ах . И,- 
если  все  сд елано  добротно, 
с д уш о й , н о во селы  м огут 
с к а з а т ь  т о л ь к о  спасибо .

Зи н аи д а  К о ст ы л е в а  — м а 
л яр , уд а р н и к  ко м м у н и сти 
ческого  тр уд а .

— О т л и ч н а я  работница, — 
го во рит о ней бригадир 
М и хаи л  А лф е р о в .

Ф о т о  Д. К И Р Е Е В А .

НОВАТОРСКИЕ
ПОПРАВКИ

более десяти предложений внедрили в этом году 
новаторы экскаваторного участка рудоуправления, все 
они направлены ча продление срока служ бы  различ
ных узлов машин. М ногие из ноешесте дают солидный  
экономический эффект.

Так, в результате внедрения предложения механика 
■участка Л. И. О динцове и старш его слесаря А. Д. Тка
ченко увеличился сро к  службе! озспориых баш м аков  
и лрмзонных болтов нижней ходовой рамы агрегетоэ. 
Условная годовая эконом ия составила 3103 рублей.

Это  не единственное предложение Александра  
Дмитриевича Ткаченко. В соавторстве . со слесарям и  
В. Я. Туровым, Е. П. Ры ж ковы м  и 3. «П. Логиновских 
он изменил кострукцию  зубчатого колеса нап орною  
механизма на экскаваторах ЭКГ-4. Эф ф ект —- 595 руб 
лей,

НА ГОДОВУЮ  
О ТМ ЕТКУ

Ш ирокий размах соци
алистического соревно
вания в честь 100-летиз 
со дня рожд ения В. И. 
Ленина дает хорошие 
плоды См ена ком м уни 
ста И. Ф  Бутяееа  из пя
того иеха Н овотрубного  
завода досрочно  завер 
шила годовой план. При
м ер ом  служ ит коллек
тив отделки стана «160». 
который возглавляет
коммунист А. Е. Ж е л о 
бов. Товарищи поздрави
ли его с успехом.

МУ Д РА Я  народная по
словица говорит: «Го 

товь сани летом, а телегу — 
зимой». Поэтому-то, хотя 
на дворе зима, в совхозе 
«Первоуральский» уже сей
час большое внимание уде
ляют подготовке сельскохо
зяйственных машин к пред
стоящей весне.

— Задание по ремонту 
техники за ноябрь перевы
полнено на семнадцать про 
центов, — сообщил заведу
ющий машинно-тракторной 
мастерской В. И. Шамнез. 
— «Подлечили» уже девять 
тракторов, два зерновых 
комбайна, восемь трактор
ных плугов, одиннадцать 
культиваторов, семь трак
торных сеялок.

И качество ремонта хоро
шее. Думаем, что весной 
нас техника не подведет.

Механизаторы работают

П У С Т Ь  В Д О М АХ Н Е Б У Д ЕТ ХОЛОД НО
Г> П О С Л Е Д Н Е Е  время в 
2  редакцию поступают 
письма, авторы которых жа
луются на недостаток те
пла в своих квартирах. 
Приводим выдержки из не
которых писем.

« В  доме №  54-6 по улице 
Пономарева произвели ка
питальный ремонт, во вре
мя которого печи были за
менены .на центральное 
отопление. С тех пор хц- 
лбд прочно держится в 
квартирах. . Хождения в 
Ж К О  Старотрубного заво
да ни к чему не привели. 
Лактионовы».

«Наши дети не снимают 
дома пальто из-за низкой 
температуры. Ж К О  Старо
трубного завода на наши 
просьбы не. реагирует. Кор-

мильцева, Киселева, Сысо- 
лины, Смирнов и другие».

«Ванные в доме Ж  30 по 
улице Трубников совершен
но не обогреваются. Н ужно 
привести в порядок отопи
тельную систему. В Ж К О  
Новотрубного завода на 
это отвечают: «Наряды вы
писаны, придут люди». А 
когда? Пономарев, Стрель
цова, Гладких и другие».
: «В  квартирах дома №  22

ва, Гусева».
И так далее. Что же де

лается для того, чтоб не бы
ло холодно в квартирах го
рожан? Зима нынче суро
вая, меры нужны неотлож
ные. Н а  этот вопрос отве
чает председатель гориспол
кома В. А. Г Р И Ш А К О В :

— 9 декабря на специаль-

его и дать туда , где не хва
тает- Во-вторых, руководи
тели обязаны произвести 
регулировку систем отопле
ния. Четко обозначены гра
ницы и объекты каждого 
завода. Так, главный энер
гетик В  С. Засыпкин и на
чальник Ж К О  хромпиково
го завода Д. Д. Попов от
вечают за отопление своном заседании, куда при

глашены были начальники его Северного . поселка, 
заводских коммунальных квартала 19 и третьего мих 

по улице Ватутина ни теп- отделов, заместители дирек- рорайона.
Ло, ни холодно. Зато в
подъезде пар валит о г не
исправных батарей. Тюль- 
кина».

«Вода в умывальниках за
мерзает, до того холодно в 
доме .V? 13 шестого кварта
ла на Строй поселке. Свят- 
кина,

Начальник Ж К О  
торов предприятий, энер- Старотрубного завода Ю . I 
гетики, обсуждался вопрос Рябов и начальник эчерго- 
о теплоснабжении. Какое цеха И  А. Козловский — 
же решение было принято( за отопление второго и тре- 

П  о еж де всего, решено тьего микрорайонов, начал •• 
нормализировать регули- них Ж К К  треста ,У ТТ С  
ровкц подачи тепла но обе- А . П. Леонов — за ’38 квао-. 
екты, чтоб сократить име- тая и четвертый микрорай-

Вязовикова , Гнусаре- н/щийся кое где перерасход он, директор Т Э Ц . - ,  за

Ц  В Е С  Т И  И З  С О В Х О З  О В

ГОТОВЬ 
САНИ ЛЕТОМ

старательно. Особенно хо
чется отметить слесарей 
моторного цеха М. Д. Ф и 
лина, М . Васимова и Я. М. 
Каляпова. О ни выполнили 
нормы на 150 процентов и 
по итогам ноября им при
суждено первое место в со
ревновании, вручены пере
ходящий вымпел и денеж
ная премия. Второе место 
заняли слесарь И. А. Филин 
и кузнец Т. И. Гуреев, вы
полнившие нормы на 117 
процентов. И м  также вру
чены переходящий вымпел 
и денежная премия.

А. ИЛЬИН.

дом своего предприятия 
Остальное в Соцгороде на 
попечении Ж К О  Новотруб
ного завода.

Думаем, что первоураль- 
цы с интересом прочтут 
это сообщение. Кроме то
го, редакция связалась с на
чальником  . Ж К О  Старо- 
трубного завода Ю . Г. Р я 
бовым и начальником Ж К О  
Новотрубного завода И. И. 
Баевым по поводу посту
пивших писем. Ю  Г. Ря 
бов заверил, что в ближай
шее время недоразумения 
будут разрешены, поскдль- 
ку основное внимание они 
уделяют сейчас именно 
этому вопросу. И. И. Баев 
записал все адреса авторов 
писем, обещая без промед
ления разобраться и при
нять необходимые меры.

Т. ВАСИЛЬЕВА.

Встреча 
в ЦК КПСС

По взаимной договорен
ности в Центральном Ко 
митете К П С С  позавчера 
состоялась встреча Гене
рального секретаря Ц К  
К П С С  тов. Л. И . Брежне
ва, члена Политбюро Ц К  
К П С С , Председателя Сове
та Министров Союза ССР 
тов. А. Н . Косыгина, чле- . 
на Политбюро Ц К  К П С С , 
Председателя Президиума 
Верховного Совета Союза 
С С Р  тов. Н . В. Подгорного 
с прибывшей в нашу стра
ну делегацией Народной 
Республики Болгарии: Пер
вым секретарем Ц К  Болгар
ской коммунистической
партии, Председателем Со
вета М инистров Н Р Б  тов. 
Тодором Ж ивковым , членом 
Политбюро Ц К , первым за
местителем Председателя 
Совета М инистров Болга
рии Ж и в к о  Ж ивковы м  и 
членом Политбюро, секре
тарем Ц К  Болгарской ком
партии Тов. Станко Тодо- 
ровым. Во время встречи, 
проходившей в атмосфере 
дружбы и сердечности, бы
ли рассмотрены вопросы 
дальнейшего развития и ук 
репления экономических 
связей междз^ С С С Р и Н а 
родной Республикой Болга
рии. Участники встречи 
проинформировали ДРУВ 
друга о ходе коммунистиче
ского и социалистического 
строительства в своих стра
нах. Стороны обсудили 
также некоторые текущие 
международные вопросы.

Сессия Верховного 
Совета РСФСР

Вчера в Большом Крем
левском дворце открылась 
сессия Верховного Совета 
Российской Федерации. 
Почти 900 депутатов, пред
ставляющих 37 националь
ностей и народностей, жи- 
вз'щих в Российской рес- 
пз'блйке, заняли места в за
ле заседаний. В Верховный 
Совет Российской респз'б- 
лики правительство Р С Ф С Р  
вносит на обсуждение про
екты плана и бюджета на 
1969 год. Такой план и его 
материальную основу — 
бюджет мы уже . имеем для 
всего нашего государства. 
Теперь созываются сессии 
республиканских высших 
органов власти для того, 
чтобы обсудить и затвер
дить плановые задания для 
всех 15 союзных ресгпо- 
лик.

В защиту прав 
человека

Представители 80 стран в 
третьем комитете О О Н  
проголосовали за проект 
резолюции, рекомендую
щей Генеральной Ассамб
лее О О Н  вновь решитель
но осудить неонацизм и 
расизм и подобную им 
идеологию, основанную на 
расовой нетерпимости н 
терро.ре. Все это расцени
вается как грубое наруше
ние прав человека. Против 
этого проекта резолюции 
голосовала только делега
ция Ю ж н о  - Африканской 
Республики, еще раз про
демонстрировав перед всем 
миром расистскую сущ
ность политики своего пра
вительств а.

Законопроект 
снова отклонен
112 голосами протиз 40. 

французский сенат откло
нил законопроект о бюдже
те страны на 1969 год. Вче
ра законопроект был .в гре- 
тий раз представлен но 
рассмотрение Националь
ного собрания. По консти
туции результаты го\осо-' 
кания законопроекта в тре
тьем чтении являю i ся око*- 
чательнымн.



С фотоаппаратом по родной стране

В небе — 
«ТУ-154»

б в  е т  с к  а я  г р а ж д а н с к а я  
а в и а ц и я  — м н о го гр ан 

н о е  и сл о ж н о е  х о зяй с тв о , 
о сн а щ е н н о е  со вр  е м е н н о й 
т е х н и к о й . Более  500 т ы с я ч  
к и л о м е тр о в  — т а к о в а  с е й ч а с  
п р о т я ж е н н о с т ь  г о л у б ы х  до
р о г  А эр о ф л о та .

Н а т р а с с а х  А эр о ф л о та  л е 
т а ю т  п е р в о к л а с с н ы е  н ад е ж 
н ы е  п а с с а ж и р с к и е  сам о ле 
т ы .  Сред и  н и х  р е а к ти в н ы е  
м а ш и н ы  второго  по ко л е 
н и я  — «ИЛ-62» и «ТУ-134». 
В  н е д але ко м  б уд ую щ е м  по
с т у п и т  н а  и с п ы т а н и я  све р х 
з в у к о в о й  п а с с а ж и р с к и й  с а 
м о л е т  «Т У И  44».

Н а с м е н у  та к и м  хорош о 
з н а к о м ы м  м а ш и н а м , к а к  
«И Л -1 8 » , «Т У П  04*, «АН-10»
п р и х о д и т  н о вы й  м а г и с т р а л ь 
н ы й  п а с с а ж и р с к и й  сам о лет 
«ТУ-154», со зд а н н ы й  ко н с т 
р у к т о р с к и м  б ю р о  ак а д е м и ка
А . Н. Т уп о л е ва .

П е р в ы й  в а р и а н т  нового
с а м о л е та  «ТУ-154» и м еет
тр и  д в у х к о н т у р н ы х  тур б о 
р е а к т и в н ы х  д в и га т е л я , р а с 
п о л о ж е н н ы х  в х во сто во й  
ч а с т и  ф ю з е л я ж а .  С алон ы  
м а ш и н ы  р а с с ч и т а н ы  на 160 
п а с с а ж и р о в . В  м о д и ф и ц и 
р о в а н н ы х  м о д ел ях  число
п а с с а ж и р о в  на б о р ту  пред 
п о л а га е т с я  у в е л и ч и т ь  до 
220. М а ш и н а  м о ж е т  л е та ть  
в с а м ы х  с л о ж н ы х  м етео р о 
л о г и ч е с к и х  у с л о в и я х . Кром е 
того , ч то  о на  о бл ад ает  б о л ь 
ш о й  ск о р о с т ь ю , она  эк о н о 
м и ч н а я  в э к с п л у а та ц и и . 
Р а с п о л о ж е н и е  д ви гате ле й  в 
х во с то во й  ч а с ти  п о зво л яе т  
у м е н ь ш и т ь  у р о в е н ь  ш у м а  и 
в и б р а ц и и  в п а с са ж и р ск о м  
са л о н е . П о лет  м о ж е т  пр ох о 
д и т ь  н а  вы со те  до 11.000 
м е тр о в  со  с к о р о с т ь ю  850 -г 
920 к и л о м е тр о в  в час .

Н а сн и м к е : «ТУ-154» в
о чер ед н о м  и с п ы та те л ь н о м  
п о лете .

Ф о т о  Е . К А С С И Н А  и 
М . Р Е Д Ь К И Н А .

Флагман 
лесохимии

К о р д н ую  ц е л л ю л о зу , к а р 
то н , б у м а г у  д ает  сегод ня 

с т р а н е  п е р в а я  о чер ед ь  
к р у п н е й ш е г о  в м и р е  лесо 
п р о м ы ш л е н н о го  к о м п л е кс а , 
с т р о я щ е г о с я  в Б р а т с к е  на 
б е р е г у  та е ж н о го  м о р я . Сда
н ы  в  п о с т о я н н у ю  э к с п л у а 
т а ц и ю  т о л ь к о  н е с к о л ь к о  его 
ф а б р и к . С егод ня лесоком- 
п л е к с  —  э то  н о ва я  стр о 
и т е л ь н а я  п л о щ ад ка , р а с к и 
н у в ш а я с я  н а  т ы с я ч и  г е к та 
р о в . З д е с ь  с о о р у ж а ю т с я  
б л о к  су л ьф а тн о - ц е л л ю л о з 
н ы х  за во д о в . к а н и ф о л ь н о 
э к с т р а к ц и о н н ы й , суш и л ьн о -  
д е р о в о о б р а б а т  ы  в а ю  щ  и и_, 
ги д р о л и зн о  - д р о ж ж е в о й  
з а в о д ы , ф а н е р н а я  ф а б р и 
к а , т е п л о в а я  э л е к т р о с т а н 
ц и я . С  п у сн о м  в се х  пред 
п р и я т и й  в  э к с п л у а т а ц и ю  
Б р а т с к и й  л е с о п р о м ы ш л е н 

н ы й  к о м п л е к с  б уд е т  п ер ер а 
б а т ы в а т ь  в год ш е с т ь  м и л 
л и о н о в  к у б о м е тр о в  д реве 
с и н ы .

ф о то  Э . Б Р Ю Х А Н Е Н К О .
Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

2 стр.

О людях общественного долга
организовали футбольную 
команду...

Его слушали вниматель
но, а он говорил, говорил 
быстро, немного смущаясь.

А  он ведь молчун, — 
рассказывала потом Анна 
Георгиевна. — Редко разго
ворится, зато дела золотые. 
Когда ушла ,на пенсию 
Ф аина Семеновна Гуревич 
и меня назначили домоуп
равом, честно говоря, я ис
пугалась. Теоретически с 
работой я была знакома, но 
практически...

метили и Анна Георгиевнл, 
и заместитель секретаря 
партбюро 28 цеха Е. К. 
Плюснин, и рабочие, вмес 
те с которыми он трудит
ся. Это , впрочем, сразу бро
сается в глаза, когда с ним 
знакомишься, это чувствует
ся в его делах и даже в 
немногословности.

Первый раз я долго ис
кал Завидеева в цехе. С та
нок его был чист, и дума
лось, что токаря на участ
ке нет. Появился он не
ожиданно. Быстрой поход-

НАСТАВНИК И ПОМОЩНИК
— Работать мне очень 

легко, — сказала управдом 
А нна Георгиевна Валова. — 
У  меня есть надежная опо
ра — совет по коммунисти
ческому воспитанию трудя
щихся. Я , можно сказать, 
не испытываю никаких за
труднений и, может быть, 
поэтому жалобы товари
щей по труду, из соседних 
домоуправлений на непо
сильную  порой занятость 
для меня непонятны.

В парткоме недавно под
водили итоги нашей рабо
ты. В  адрес многих выска
зывались критические заме
чания. И  чем больше про
износили их, тем сильнее 
становилось чувство не
уверенности. А  вдруг, ду
малось, сейчас и меня назо
вут в числе несправляющих- 
ся со своими обязанностя
ми. Н о  чувство это исчез
ло сразу же, как только бы 
ла названа фамилия Зави 
деева, нашего помощника и 
наставника, председателя 
совета по коммунистиче
скому воспитанию трудя
щихся по месту их житель
ства, — рассказывает Анна 
Георгиевна.

Я  мйого уж е  слышал о

нем. В  цехе о Завидееве 
говорят, как об отличном 
токаре, перевыполняющем 
нормы, как об активном об-, 
щественнике. Н о  это были 
все же слова, не дающие 
полного представления о 
человеке. Анна Георгиевна 
же приоткрыла дверь в буд
ничную, практическую  де
ятельность председателя со
вета по коммунистическому 
воспитанию.

Э то т  разговор произошел 
после очередного заседа
ния, которое проходило 
в небольшой комнатке до
моуправа. Было тогда те
сно от пришедших членов 
совета. Собрались предста
вители 16, 17, 19 и 28 це
хов Новотрубного завода. 
Изгз а стола поднялся ладно 
сложенный мужчина с мо
лодым открытым лицом.

— Я  буду краток, — ска
зал он и сразу же перешел 
к делу. — Летом мы по
строили вторую  площадку 
в четвертом квартале, про
вели шесть лекций с пока
зом кинофильмов, взяли 
шефство над недисципли
нированными и морально 
неустойчивыми жильцами, 
провели праздник двора,

— А  ты держись Василия 
А ф анасьевича.— О н отлич
но знает район и людей. 
М не было с ним легко. П ом 
ню, много сменилось у  нас 
председателей совета по 
коммунистическому воспи 
танию. Познакомимся, пого
ворим раз, другой, на этом 
и заканчивалась наша со
вместная деятельность.

Завидеев много не гово
рил и не обещал, только 
каждый день стал появлять
ся .в домоуправлении. Забе 
жит перед работой, спро
сит, что надо и уйдет. H i 
следующий день рассказы
вает о беседе с начальни
ком цеха и результатах — 
то-то и то-то, мол, уда
лось «выбить».

Я , разумеется, восполь
зовалась советами старше
го товарища. А  Василий 
Афанасьевич поначалу улы 
бался моей неопытности и 
говорил, чтобы я сама боль
ше крутилась и сама всего 
добивалась.

— А  если меня переизбе
рут, — говорил он, — то 
и вам придется самой ко
му-то подсказывать.

Деловитость. Э ту  черту 
Василия Афанасьевича за-

кой подошел к рабочему 
месту, привычным жестом 
взял масленку и начал 
смазывать станину.

Проверяли работу столо
вой, — ответил он на во
прос. — Поступали жало
бы, и наш пост народного 
контроля провел рейд. — О  
совете он рассказывать не 
стал. Времени, сказал, сей
час нет. Пригласил на за
седание, там и разговор 
состоится.

И  вот он рассказывает 
членам совета о проделан
ной работе.

— Сейчас перед нами 
стоит не менее ответствен
ная задача, — продолжал 
Завидеев. — Зима предъ
являет особые требования, 
и мы должны все предус
мотреть. Прежде всего, лек
ции. Николай Федорович,— 
обращается он к своему за
местителю Н. Ф . Гончаро
ву, — который отвечает зл 
проведение бесед и лек
ций, — вторую лекцию мы 
будем проводить пока 
опять-таки в четвертой шко
ле.

Над этой школой совет 
шефствует. Члены его берут 
под контроль отстающих

ребят, ходят к ним домой, 
проверяют дневники и до
машние задания, следят за 
поведением на улице.

Ребятам вообще уделяет
ся очень большое внимание. 
Для них залито четыре кат
ка. Лучшие из мальчишек 
составили сборную хоккей
ную команду. Правда, фор
мы у  них пока нет. Тех 
двух процентов, что выде
ляет домоуправление от 
жилищного фонда, недоста-; 
точно для приобретения,' 
спортинвентаря, но это не 
охлаждает ребячьего пыла . 1

— Надо попросить, что 
бы каждый цех выделил по 
15 рублей на-приобретение' 
формы, — предложил чле
нам совета В. А . Завиде
ев.

Вопрос этот можно счи 
тать решенным, как и все 
другие вопросы, за которые 
брался В. А. Завидеев. Н е 
достаточно, скажем, было 
микрорайону одной летней 
площадки. Решение о стро
ительстве второй совет- 
принял на своем за
седании и безотлагательно 
взялся за осуществление 
своего плана.

— А  скоро мы откроем 
свой дворовый клуб, — 
похвасталась Г. Валова. — 
Н ам  выделили, наконец, по
мещение. Я  сначала недо
умевала, как это получи
лось, но увидев улыбающ е
гося Завидеева, сразу все 
поняла.

Недавно В. А . Завидеев 
был награжден Почетной 
грамотой городского коми
тета К П С С  за активную  
общественную работу сре
ди трудящихся. Василий 
Афанасьевич знает, что 
часть его сил и времени, о т
данных людям безвозмезд
но, приносит 1 не меньшее 
удовлетворение, чем труд 
на производстве.

В. ДЯТЛОВ.

ЧТОБЫ ИДТИ ВПЕРЕДР А Б О Т А  городского ко
митета Д О С А А Ф  за 

минувшие два года, как 
уж е сообщалось в газете, 
признана отчетно-выборной 
конференцией удовлетвори
тельной. Оценка, конечно, 
скромная, но объективная. 
Сделано немало, результа
ты налицо. Вот несколько 
тому примеров. З а  отчет
ный период добровольным 
обществом одних лишь со
ревнований по техническим 
видам спорта проведено 
466. А  участвовало в них 
свыше 24300 человек. О г 
ромная армия, из рядов ко
торой вышло более 4000 
разрядников.

Готовить армии отличное 
пополнение — д е в и з  
Д О С А А Ф . О н  повседневно 
претворялся и претворяется 
в жизнь. Ежегодно в ряды 
Вооруженных Сил из го
рода уходит не только 
крепкая, ф изически зака
ленная смена. Сотни ю но
шей на курсах, учебных 
пунктах, в кружках, полу
чаю т какую-либо военно- 
прикладную специальность.

Словом, добрых дел нема
ло. Сфера работы с при
зывниками не ограничива
ется спортом, изучением 
военных и технических 
дисциплин. О на захватыва
ет и такую  важнейш ую  об
ласть, как военно-патрио
тическое воспитание моло-

Зшетки с отчетно-выборной конференции ДОСААФ
дежи. В каждой школе го
рода, как . и на большинст
ве предприятий, сейчас соз
даны и функционируют ли 
бо клубы, либо музеи, либо 
комнаты боевой славы. Т о 
лько одних лекций на пат
риотическую  тему за два 
года было прочитано 834, 
вечеров-встреч прозедено 
132. Работа значительная.

Казалось бы, в самый раз 
делегатам конференции 
быть по-хорошему удовлет
воренными успехами. О ни 
ведь так очевидны. Н о  это 
го не случилось. И  вы сту
пающие, и оценка, данная 
ими, — все говорило о том, 
что до благополучия в обо
ронно-массовой работе по
ка далеко. И  такая неудов
летворенность — не про
стая самокритичность, а 
трезвый анализ сущ ествую 
щего положения дел.

В от  опять несколько при
меров. Около трети комсо
мольцев в городе все еще 
не являю тся членами обще
ства. Тревожный симптом. 
А  почему он стал возмо
жен? П очему в П ерво
уральске спорт еще не стал 
по-настоящему массовым, а 
круг участников соревно
ваний зачастую  постоянен

и малочислен? Наконец, в 
чем причина недостаточной 
иногда заинтересованности 
молодежи в занятиях на 
учебных пунктах, в груп
пах и кружках Д О С А А Ф . 
Вопросы не праздные. И  от
веты на них были даны на 
конференции. Особенно за
помнилось в этой связи 
взволнованное выступление 
члена горкома общества, 
секретаря исполкома горсо
вета В. Д. Рязанцева.

— Каждый, кто помнит и 
знает , постановку оборон
ной работы в Первоураль
ске в канун сороковых го
дов, видит сейчас, что есть 
в ней особенности не сов
сем желательные, — так 
примерно говорил Василий 
Дмитриевич. — У  нас мно
гие привыкли недостатки 
объяснять пассивностью  ны
нешней молодежи. А  пра
вильно ли это? Вот посмо
трите. какие возможности 
были у  нее 28 лет тому на
зад. М огла она заниматься 
парашютным спортом? К о 
нечно. У нас даже вышка 
своя была. А  планеризм? В 
те годы у  первоуральцев 
было 6  планеров. Я  уж  не 
говорю о тирах, стрелко
вом оружии. Помню, важ 

ной тогда считалась работа 
с почтовыми голубями. И 
насчитывалось их в Осо- 
виахиме более трехсот. Да 
что гам голуби, если был 
в нашем распоряжении Дом 
оборонной работы, постро
енный, кстати, руками мо
лодежи. Почему же те
перь этот опыт не исполь
зовать?

Вопрос был поставлен 
прямо. И  ответ на него 
дан такой же исчерпываю
щий. Да, многое сделано в 
Первоуральске, чтобы .‘оз- 
дать необходимые условия 
для подготовки молодежи 
к службе в армии, но еще 
далеко не все. До сегод
няшнего дня, например, са
мый массовый вид спор
та — стрелковый — испы
тывает массу затруднений. 
Практически в городе не г 
возможности готовить спор
тсменов выше первого 
разряда — нет тира. 
Вот уж е несколько лет 
собираются его построить 
новотрубники, но дальше 
благих намерений не идут. 
Подобная же ситуация на 
хромпиковом, динасовом 
заводах

Но, может, стрелковый 
спорт, рчутивш ийся на по

ложении пасынка, — иск
лючение? Ничуть. Свиде
тельством тому все тот же 
автомотоклуб, техника ко
торого чуть ли не беспри
зорна. Доказательство то 
му то, что в городе, где 
сотни ребят самозабвенно 
влюблены в радиотехнику, 
лишь единицы коллектив
ных радиостанций, кото
рые, естественно, не могут 
принять всех желающих. 
Да и аппаратура их явно 
отстает от века электрони
ки. А  если вспомнить, что 
в многотысячном Перво
уральске до сих пор нет 
городского Дома Д О С А А Ф , 
то вывод ясен: еще далеко 
не полными возможностя
ми располагает молодежь 
для удовлетворения своих 
запросов, интересов.

К ак  изменить сущ еству
ющее положение вещей? 
Только путем, подсказан
ным, убедительно раскры
тым новым Законом о все
общей воинской обязанно
сти, известными постанов
лениями Ц К  К П С С  и Сове
та М инистров С С С Р , где 
задачи партийных органи
заций, руководителей про
мышленных предприятий 
определены точно и ясно. 
В настоящее же время за
дачи эти в городе решают
ся еще далеко не так, как 
настоятельно диктуют тре
бования времени.

Б. ПРУЧКОВСКИЙ.

Е  С Т Ь  книги с интерес- 
ной судьбой, книги, 

которые инкогнито совер
шают далекие путешествия  
через моря и океаны, встре
чаются с разными людьми, 
а потом, спустя десятиле
тия, предстают перед глаза
ми удивленных потомков 
и будоражат их воображе
ние своей загадочной судь
бой. С  одной такой книгой  
довелось и мне встретить
ся. Книга называется « П р о 
летарская революция и ре
негат К а утский». Автор  — 
Лен ин. Издательство —

К  1 0 0 - л е т и ю  с о  д н я  р о ж д е н и я  В .  И .  Л е н и н а

КНИГА ИЗ-ЗА ОКЕАНА
Центрисполком  Р Ф К П А .  
Г о д  издания — 1920. Ц е 
на — 1 доллар.

Как известно, работа
В. И . Ленина «П р о ле та р 
ская революция и ренегат 
Каутский» была написана 
и вышла в свет в Москве 
в 1918 году. В следующем, 
1919 году, ее в переводах 
издали в А н гли и , Франции,

а также и в Германии.
А  где же издана эта кни

га1 О твет пришел из библи
отеки И н с ти тута  марксиз
ма • ленинизма • при 
Ц К  К П С С :  книга издана
Русской Федерацией - Ком
мунистической партии Аме
рики в Нью -Йорке.

П о сле  Октябрьской рево
лю ции в социалистической

партии С Ш А  произошел 
раскол, и из левого ее 
крыла образовалась Комму
нистическая партия Амери
ки. О на объединила в сво
их рядах передовую рево
лю ционно настроенную  
часть рабочего класса и ин 
теллигенции. Русские эмиг
ранты-коммунисты объеди
нились в Русскую Федера

цию, которая и издала ра
боту В. И . Ленина « П р о 
летарская революция и ре
негат Каутский» для рус
ского населения С Ш А .

О ди н  экземпляр этой  
книги с дарственной над
писью: «Дорогом у учителю  
и вождю, тов. В. И . Л е н и 
ну от Русской Федерации  
Коммунистической партии  
Америки. Март 1921 г.» на
ходится в личной библио
теке В. И . Ленина в K p m r  
же.

В. ЯКОВЛЕВ. (АПН).



НОТ — на каждый участок, предприятие
Т  Е О Р Е Т И Ч Е С К И Е  ос-
А новы Н О Т  примените

льно к условиям социали
стического производства 
разработал В. И . Ленин, 
который считал организа
цию труда «самим главным, 
коренным и злободневным 
вопросом всей обществен
ной жизни». О н  учил, что 
рост производительности 
труда должен опираться на 
три главнейших условия: 
создание в стране тяжелой 
промышленности, подъем 
образовательного и куль
турного уровня народа и, 
наконец, улучшение орга
низации труда и повышение 
дисциплины трудящихся.

Задачи развития эконо
мики в настоящее время 
требуют дальнейшего по
вышения производительно
сти труда. Больш ую  роль 
призвано сыграть в этом 
техническое перевооруже
ние предприятий, требую
щее более совершенных ме
тодов организации труда 
отдельных рабочих, и це
лых коллективов.

Н аш  коллектив успешно 
претворяет в жизнь ленин
ские планы. М ы  постоянно 
занимаемся вопросами пе
ревооружения производст
ва, улучшения условий тру
да и промсанитарии. Но 
настоящее развитие планы 
Н О Т  получили с конца 
1964 года. Для координации 
всех работ создана общеза
водская группа во главе с 
главным инженером. В  це
хах мероприятия разраба 

.'тываются и . внедряются 
творческими бригадами. 
Сейчас их на заводе 59. Это 
480 человек, из которых 
125 — рабочие. В  марте ны
нешнего года создана спе
циальная лаборатория Н О Т .

Ориентир -  
комплексные планы
До 1966 года планы Н О Т  

разрабатывались по отдель
ным рабочим местам. Од
нако опыт показал, что 
внедрение их не дает дол
жного эффекта и крайне 
незначительно влияет на

улучшение организации
труда и производства. П о 
этому мы приступили к со
ставлению комплексных
планов по отдельным про
изводствам и цехам в це
лом, выбрав главными на
правлениями организацию 
труда и производства, улуч
шение условий труда и 
технической эстетики, ме
ханизацию и автоматиза
цию производственных про
цессов.

С 1964 года разработано 
59 планов, включающих 711 
мероприятий. Предполагав 
мая эффективность — 935 
тысяч рублей. Н О Т  так или 
иначе коснется 280 мест, на 
которых работают сотни че-

мероприятий Н О Т  в силу 
Специфики производства 
касаются условий труда, 
особенно уменьшения запы
ленности и загазованности 
цехов, территории завода и 
даже поселков. С этой це
лью мы вместе с работни
ками санэпидстанции про 
вели измерения шума, запы
ленности, загазованности, 
влажности, температуры ок
ружающей среды и осве
щенности.

Н а  основе получен
ных данных разработаны 
конкретные мероприятия. 
Вот некоторые из них.
1 В размольных отделени
ях работают шаровые мель
ницы. Ш ум  достигал 130

хитектуры Уральского по
литехнического института 
проводила исследования по 
эксплуатации зданий и со
оружений в соответствии
с условиями производства 
хромовых соединений. Этой 
же кафедрой разработаны 
рекомендации по внутрен
ним интерьерам некоторых 
цехов. Э ти  советы частич
но использованы, кое-что 
внедряется..

В союзе с техникой
Если основное производ

ство у  нас в значительной 
степени механизировано и 
автоматизировано, то хуже 
обстоит дело во вспомога-

ная с конца 1967 года, мы 
приступили к внедрению 
наччных основ в этом важ
ном звене производства.

Первым был разработан 
план Н О Т  на капитальном 
ремонте печных конвейеров 
г, цехе jNs 8 . В период на
блюдений и анализа выяви
лось много упущений в ор
ганизации труда и материа
льно-техническом снабже
нии. Использование плана 
позволило сократить срок 
капитального ремонта печ
ного конвейера на одни 
сутки.

Чтобы полнее внедрить 
хозрасчет в ремонтных 
службах при работе в но
вых условиях, а также улу-

В. СЕКИРАЖ, 
директор 

хромпикового 
завода

ловек. Н а  сегодня внедре
но 579 мероприятий с эко
номией 782 тысячи рублей. 
Полностью  использовано 35 
планов Н О Т . Производи
тельность труда на ряде 
участков выросла на 8 — 1 0  
процентов.

В  качестве примера при
веду планы Н О Т  по цеху 
№  2. В ходе разработки их 
проанализировали исполь
зование рабочего времени и 
организацию мест прокаль
щиков, сушильщиков, пнев 
мотранспортировщиков и 
машинистов насосной стан
ции. В результате перерас
пределения функций среди 
прокальщиков, совмещения 
профессий сушильщика и 
транспортировщика, цент
рализации насосной стан
ции высвобождено 13 чело
век. Замена фильтроваль
ной ткани на капроновую 
и мероприятия по увеличе
нию концентрации щелоков 
позволили высвободить еще 
десять человек. Появилась 
возможность пустить тре
тий печной конвейер без 
увеличения численности ра
бочих в цехе.

Около сорока процентов

ОПИРАЯСЬ НА ОПЫТ
децибел при допустимой 
норме 85. Д ля уменьшения 
шума в цехах №  2  и 8  у с 
тановлены звукопоглощаю
щие камеры. Замеры пока
зали сейчас предельно до
пустимую величину шума.

Для сокращения запылен
ности и загазованности из
готовляются специальные 
герметические укрытия, ре
конструируются ' аспираци- 
онные и приточные систе
мы. Что это дало? В цехе 
№  2 в 1968 году по сравне
нию с 1960 годом загазо
ванность снижена в два, а 
в цехе №  5 — в три с лиш
ним раза. Н о  предстоит 
еще много поработать, что
бы уложиться в предельно 
допустимые нормы.

В цехе N ° 8  О К Б  спроек
тирован специальный элек
трофильтр, который сокра
тил унос пыли отходящими 
газами из сушилок со 126 
кг в час до 6 ,8 , то есть в 19 
раз. Такой же фильтр ус 
тановлен и в цехе N9 2 .

Работа ведется и в обла
сти эстетики производства. 
Еще в 1965 году составлен 
широкий план по внедре
нию промышленной эсте
тики. Бывшая кафедра api

Т в о р ч е с к а я  б р и гад а  цеха ф у те р о в а н н ы х  тр у б , в о згл а в л яе м а я
або тала  два плана  Н О Т .'О д ин  из них  п о лн остью  внедрен  в пр ои звод ство . нал составляет 30 гтроцен-

тельном, особенно на по
грузочно-разгрузочных». опе
рациях и на внутризавод
ских перевозках. Поэтому 
в планах Н О Т  по вспомога
тельному производству бо
льшое внимание уделяется 
механизации физического 
труда. Для примера назову 
механизацию завозки кро
вельной стали для изготов
ления барабанов в тарном 
отделении ремонтно-меха
нического цеха. В течение 
месяца сюда вручную вво
зили 300 тонн металла 
шесть человек. М ы ликви
дировали трудоемкую опе
рацию. Производительность 
труда удалось повысить на 
6 . процентов. Н а  складе го
товой продукции цеха сер
нистого натрия для транс
портировки барабанов внут
ри цеха пустили электро
кар.

Внедряются мероприятия 
Н О Т  по сокращению физи
ческого труда при5 погру-’4 
зочно-разгрузочных, опера
циях. Применение автопо
грузчиков, думпкаров, кр 1- 
нов, поддонов, контейнеров 
подняли, общий уровень ме
ханизации этих работ до 76 
процентов. Число грузчиков 
сократилось почти вдвое 
при постоянном росте объ
ема производства. Внутри
заводская переброска ру
ды, доломита и кокса пол
ностью механизирована. Та 
кое же положение и на 
разгрузке соды и подаче ее 
в цехи.

Правда, по воле планиру
ющих организаций часть 
соды поступает на завод в 
мешках, ■ нам приходится 
разгружать ее вручную. Это  
связано с получением соды 
по импорту. Однако это не 
такая у ж  неразрешимая 
проблема. Просто некото
рые руководители органов 
снабжения не хотят этим 
заниматься. В  1969 году 
Ц К  К П С С  обещал нам по
мочь.

Ремонт и НОТ
Неблагополучно пока с 

организацией и механиза
цией труда в ремонтных 

П ир о го вы м  в службах. Ремонтный персо-
(ц ен тр е ), pa3pad
С е й ч ас  с т а р о т р у б н и к и  д ум аю т о том , ч то б ы  по д го то вить  ко м п л е к с н ы й  план  для всего  то в  с д щ его  количества ра-

Ф о то  А . З И Я Т Д И Н О В А . ботающих. Поэтому, начи-

чшить организацию труда, 
по ремонтным службам це
хов №  5 и 7 составлены 
мероприятий Н О Т . В по
мощь ремонтникам инжене
ры лаборатории Н О Т  раз
работали сметные стоимо
сти на ремонтно-строитель
ные работы и на изготов
ление запасных частей ре
монтно-механическим це
хом.

Науку -  в сферу 
управления

Кроме разработки и внед
рения планов Н О Т  в це
хах, кое-что сделано для 
упорядочения работы уп 
равленческого аппарата. На 
заводе есть машинно-счет
ное бюро, которое расши
рено и оснащено новыми 
счетно - вычислительными 
машинами. Некоторые опе
рации механизированы, в 
том числе частично учет 
выработки и зарплаты, ма
териальных ценностей, го
товой продукции, отгрузки 
и реализации, а также ин
женерно-технические, пла
новые и иные работы.

П о улучшению управле
ния предприятием начина
ем делать первые шаги. 
Так, в начале прошлого го
да централизована вся 
служба К И П  и автоматики. 
О  .преимуществах говорить 
не приходится. Они оче
видны. М ожно только отме
тить, что цех К И П  и .ав
томатики без увеличения 
численности персонала об
служивает новый цех реак
тивных солей, станцию 
нейтрализации и ряд но
вых автоматизированных 
узлов в действующих це
хах.

Знать каждому
В текущем году в. целях 

большей популяризации 
достижений науки, техни
ки, рационализации и изо
бретательства, достижений 
новаторов производства на 
заводе организовано бюро 
технической информации. 
Раз в полугодие издается 
информационный лист по 
Н О Т , в котором отражают
ся итоги работы, наши за
дачи, обмен опытом между

творческими группами
Применяются и другие фор. 
мы пропаганды прогрессив 
ного новшества.

Сотрудниками лаборато
рии составлены схемы эта 
нов разработки, планот 
Н О Т , анализ? резервог 
производства, методикг
подсчета экономической эф  
фективности мероприятий 
и планов Н О Т  и организо
ван во всех цехах просмотр 
фильмов.

Н ы нче начали занимать
ся социологическими иссле
дованиями: изучением при
чин текучести кадров и на
рушений трудовой дисцип
лины. Д аже первые полу
ченные данные говорят с 
многом и убеждают в том  
что этими исследованиями 
нужно заниматься постоян
но, ежедневно.

Н О Т  является одним из 
факторов повышения про
изводительности . труда. За  
истекцше 11 . месяцев про
изводительность повышена 
против плана на 5,6 про
цента, в том числе только 
за счет прироста самой 
производительности труда— 
на 1,7 процента (то есть 
увеличения выработки на 
одного работающего за 
счет сокращения численно
сти по заводу).

Стимулы творчества
Несколько слов о мате

риальном стимулирования 
энтузиастов Н О Т . Еще в 
1967 году объявлен конкурс 
на разработку лучшего пла
на. Победителям выдаются 
денежные премии. Кроме 
того, в приказах отмечают
ся активные участники раз
работки и внедрения инте
ресных новинок.

Какие же недостатки з 
нашей работе?

Сейчас, когда вопросы 
научной организации труда 
ставятся шире и охватыва
ю т уж е целые производст
ва, предприятиям необходи
ма методическая помощь со 
стороны науки. И  в первую 
очередь в вопросах социо
логии, психологии и физи
ологии труда.

Х отя мы занимаемся пла
нами Н О Т  уж е четвертый 
год, еще не все. звейья ап
парата управления, цехов 
включились в работу по 
внедрению научной орга
низации труда. М едленно ' 
пока идет механизация ин
женерно - управленческого 
труда. О тсутствую т специ
альные приборы для иссле
дований санитарно-гигиени
ческих условий. Недоста
точно выделяется фондов на 
материалы, оборудование и 
инструменты, необходимые 
для внедрения мероприятий 
Н О Т .

Несмотря на это, мы на
мерены начать разработку 
перспективных комплекс
ных планов научной орга
низации труда и производ
ства с проведением психо
физиологических и социо
логических исследований. 
Н а  очереди широкая про
грамма по механизация 
вспомогательных операций, 
эстетизации производства 
и другим важным вопросам.

РТВЕЧАНЗТ

заводе «Искра» состоялось что закончат работы к 20 
оперативное совещание, декабря, чтобы в этот день 
Представители генподряд- можно было приступить к 
чика и субподрядных ор- окончательной наладке обо» 
ганизаций заверили на нем, рудования котельной.

ПЕРЕПИСКА С ЧИТАТЕЛЯМИ27 ноября в нашей газе
те была напечатана коррес
понденция «КОГДА В ДРУ
ЗЬЯХ СОГЛАСЬЯ НЕТ». 
Речь шла о задержках в 
строительстве котельной на 
Новоуткинском заводе
«Искра». Редакция получи
ла ответ пока лишь из уп
равления треста «Восток- 
металлургмонтаж». Началь
ник управления Т. Н. Шве
цов пишет:

«Для того, чтобы жители 
Новоуткинска получили 
ожидаемое тепло, Перво
уральскому монтажному

управлению треста «Восток- 
металлургмонтаж» необхо
димо смонтировать и сдать 
в эксплуатацию систему 
углеподачи и золоудаления 
в котельной, а также смон
тировать теплотрассу от ко
тельной до станции пере
качки.

В свое время управление
«Востокметаллургмонтаж» 

действительно настаивало 
на том, чтобы работы были 
начаты только при наличии 
фронтов работ и укомплек
тованности оборудования. 
По просьбе заказчика (Но- 
воуткинский завод «Искра») 
и генподрядчика (первое 
стройуправление) работы 
были начаты до полной 
комплектации оборудова

ния и наличия стройготов- 
ности. Своевременно ни 
заказчик, ни генподрядчик 
не предоставили фронта ра
бот и не выдали оборудо
вание. По состоянию на 4 
декабря завод не выдал в 
монтаж шиберный затвор 
по тракту горелой земли 
и не укомплектовал 20 еди
ниц запорной арматуры от
ветными фланцами и кре
пежными изделиями для 
теплотрассы.

Стройуправлением №  1
треста «Уралтяжтрубстрой» 
не выполнены два фунда
мента под колонны и канал 
под трубопроводы тепло
трассы в районе котельной 
и станции перекачки. Не ус
тановлены закладные дета

ли для отводных блоков 
скреперной установки, не 
выполнены фундаменты 
под скреперную лебедку и 
натяжное устройство.

При выполнении указан
ного заказчиком и генпод
рядчиком в: срок до 10 де
кабря наши работы будут 
закончены до конца декаб
ря».

ОТ РЕДАКЦИИ:

13 декабря мы позвони
ли на завод «Искра» и в 
первое стройуправление. 
Нам ответили, что эти ор
ганизации обеспечили сей
час полностью фронт ра
бот для управления треста 
«Востокметаллургмонтаж».

Накануне, 12 декабря, на

Г. Д. Лютовой, начальни
ку отделения связи №  6.

Ваш е письмо проверяла  
главный инженер  горкомхо- 
за  3. Н. Ж уланова  и стро 
го предупредила тех хозя
ев, ко то р ы е не держали  
своих со б ак  на привязи. На
деем ся , что  теперь ваши 
почтальоны  будут в б езо 
пасности.

*  * *
Д. М. МОРГУЛЕЦУ, пенси

онеру. Вы  писали о том,

что никто не очищает 
от снега скамейки на цент
ральных бульварах. Началь
ник управления городского  
ком м унального  хозяйства
В. Т. М е ж о в  предложил 
всем  ж илищ но-ком муналь
ным  отделам  предприятий  
сво евр ем ен но  производить  
очистку.

3 стр. — -   ■:
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МЕБЕЛЬ
Коллектив мебельного 

магазина №  20 выполнил 
годовой план к 15 декабря. 
В этом году было заплани
ровано продать товаров на 
один миллион сто тридцать 
тысяч рублей. >̂та сумма 
выручена магазином на пол
месяца раньше срока.

—  Таких хороших показа 
телей коллектив добился  
благодаря постоянной с в я 
зи торговых работников с 
поставщ иками. О чен ь  часто  
наши поодавцы  вы езж аю т  
йа м ебел ьн ы е  ф абрики  
С верд ловска, Н ижнего Та
гила. Н евьянска , Б е р е зо в 
ского, Ревды,- чтобы  ото
брать м ебель, уд овлетво 
р яю щ ую  зап росы  перво- 
уральцев, —  рассказы вает  
завед ую щ ая  Галина Ники
тична Черевань. —  Это  спо 
собствует вы полнению  пла
на, так как нам привозят с 
ф абрик именно то, что  
пользуется наибольш им
спросом . Н овоселы  при об 
ретаю т у нас соврем ен н ую  
обстановку для своих  
квартир : секр етер ы  к
книжны е ш каф ы , серванты  
и коовати. И м енно  о н о в о 
селах д ум аем  мы в пер вую  
очеред ь, заказы вая  о че 
ред ную  партию  товара.

Д р уж н ы й  коллектив за во 
евал авторитет у покупате
лей. Все  поодавцы  вклю чи 
лись в см отр  по культур 
ному о бслуж и вани ю  населе 
ния в честь 100-летия со  
дня рож д ени я В. И. Ленина.

У важ аю т в коллективе  
старш его  продавца О льгу  
Ш вайкину. Ударница к о м м у 
нистического труда, О льга  
веж лива  и внимательна к 
покупателю , всегда даст 
нужны й совет. П олученн ое  
в заочном  техникум е со
ветской торговли среднее  
специальное образование  
пом огает продавцу в работе. 
О льга  и общ ественница.

С душ ой относится к де
лу зам еститель завед ую 
щ ей Лидия Ш утова , уж е  
восьм ой  год работаю щ ая а 
торговле.

С ейчас в магазине орга
низована продаж а елок к 
Н овом у году.

С. ЛЕВИТСКИЙ, 
нештатный корреспондент.

БЮРО ДОБРЫХ ДЕЛ
В  небольшом помещении по улице 

Трубников расположилось бюро добрым 
услуг. Здесь работают опытные столя
ры. которых можно попросить отремон
тировать мебель: перетянуть кресла
или диван, отполировать столик. О ни 
изготавливают также по .заказам насе
ления книжные стеллажи и  полки 
Плотник может врезать вам замок в 
дверь или вставить стекло, а обувщик 
быстро отремонтировать туфли.

В большой комнате работает^ худож
ник Олег Афанасьевич Куванников. 
О н  выполняет различные рекламные 
плакаты для учреждений, может офор
мить титульный лист или нарисовать 
детскую  картину. Олег. Афанасьевич 
дает советы тем, кто решил обновить 
квартиру, подбирает цвет стен.

Еще одна новинка у  бытовиков. Ж е н 
щины могуг обратиться к услугам опыт

ной закройщицы, которая поможет вы 
брать фасон платья, и раскроить ткань.

Ну, а маленьких первоуральцев ждет 
новогодний сюрприз, если их родители 
вовремя обратятся в бюро с заказом. 
В канун праздника дед М ороз объедет 
всех заказчиков, поздравит их малышей 
с Новым годом и вручит подарки.

— Уже более тридцати заявок на де
да Мороза мы приняли, — рассказывает 
заведующая бюро добрых услуг фабри
ки бытового обслуживания имени 1 -го 
М ая Галина Николаевна Яркова. — 
Сумеем всех вовремя обслужить, ведь 
дед Мороз, возможно, у нас будет и 
не один, а объезжать всех он будет на 
машине. Время посещения мы сообщим 
каждому заказчику дополнительной 
открыткой. Сейчас готовим подарки, 
которые вручат малышам.

Н. САБИНСКАЯ,

Н А Ч А Л А  познакомим-  
ся с тренерским  со 

ставом. Э то  м астер спорта  
С С С Р, бы вш ий член сбоо- 
ной ком анды  ф игуристов  
страны, а ныне тоенер  этой 
сборной и старший настав
ник ф игуристов, ЦС Д С О  
«Л оком отив» Эд уар д  Гео р 
гиевич Плинер.

Вм есте  с ним молодых  
ф игуристов из «Л оком оти 
ва» тренирую т Е. В. Васи ль
ева, А. И. Топеха, В. А. Да- 
гаева, Н ад еж да Велле и 
С ергей  Ш ироков. 17 де
кабр я они приехали на сбо 
ры в П ер воур альск  со сво 
ими воспитанниками перед  
пред стоящ и м  _ январским  
п ервен ством  страны и про
будут у час почти . до са
м ого  чемпионата,

—  П ер вы е  впечатления  
хорошие. Встретили нас 
гостеприимно, радуш но, —  
р а сск а зы ва е т , общ ительный  
Э д уар д  Георгиевич. —  3

НА Л Ь Д У - М А С Т Е Р А  «Щ ПТВ
свободное вр ем я  познано- страны, участники многих имени 50-летия ВЛ К С М  с      — -.■ .г--'*'
м и м ся с городом, на лы- м еждунаоодных состязаний, показательны м и программ а
жах буд ем  в лес ходить, мастера спорта междуне- ми. Д л я  них это будет од- нас —  встреча  с изящ ны м
обязательно  ео  Д ворц е </- родного класса. вале- ним из этапов подготовки к видом СПОр Та.
льтуры  побываем , слышали рИй М еш ков, пятикратный ян варском у первенству, про-
о нем. Но глазиое, ксне«- чемпион страны, призер ба сил и мастерства, для
но, тренировки. Работать прош логодней универсиа- ______________ _

Т. ИЛЮШИНА.

нуж но  много. м олод еж и ды,
предстоит серьезны й  экза- Под огромНыми сводами  
мен. Чемпионат страны  со- ледового Д ворца еспыхива- 
стоится в Ленинграде. к-)7 лампы. С трем ительны е

Кто в наш ей команд а’ коньки вы писы ваю т на льду 
П р еж д е  всего это золотая четкие рисунки. С о всем  мо- 
пара —  Лю дмила Бепоусо- лодые ребята, но многие из 
ва и О лег Протопопов, ко- них уж е  испытали волнения  
торые, к сож алению , не мо: - крупных соревнований. Близ- 
ли приехать на сборы , по- нецы Л ю да и А ндрей  Оле- 
ско л ьку  только что верну- ховы —  се р еб р ян ы е  при- 
лись из Англии в родной зеры  первенства России, 
Ленинград, где и будут тре- Галя Зотова  и С ергей  Ан- 
нироваться. А здесь а тонов —  призеры  чемпио- 
ком анд е очень известные ната Сою за, 
ф игуристы  Татьяна Ш арано- В субботу  и воскресенье, 
ва и Анатолий Евдокимов, 21 и 22 декабря, ф игуристы  
постоянны е члены  сборней выступят во Д во р ц е  споотз

ИЗ ЗАЛА СУДА

РЕЦИДИВИСТ ОСУЖДЕН
Побуждения человече

ских поступков бывают 
разные. Те из них. кото
рые возмущают общест
венность. называются
хулиганскими. Именно 
они руководили А. М. 
Балабановым. когда он 
стучал ногами в дверь 
квартиры N ° 3 ■ дома N ° о 
по проспекту Ильича 

Пьяный вид нежданно
го гоетя и позднее* вре
мя не внушали доверия 
хозяевам. Зато подняли

с постели их соседа Гар- 
жавина. Балабанову по
казалось замечание Гар- 
жавино оскорбительном, 
и он пустил в ход нож.

Ранее Балабанов был 
семь раз судим. Выезд
ная сессия народного су 
да 13 декабря пригово
рила преступника к се
ми годам лишения сво
боды. .

И. Г О Р Б У Н О В , 
н ар о д н ы й  судья-

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Они нас обслуживают ....
СКРОМНЫЙ п о с т. Ы  А С ТЫ Е гудки преры ва 

ют тишину комнаты. 
Э то  м ежд угородная.

—- А лло ! —  говорит веж 
ливый голос. —  О м ск  зака
зывали? Говорите, пож алуй
ста, О м ск  на проводе.

М инуть: пролетаю т бы ст
ро. Вот уж е  а О м ске  н 
тр убку  положили. А зн ако 
мый голос телеф онистки  
спраш ивает;

—  П оговорили? П ож алуй 
ста, не стоит благодарности. 
Звон ите  ещ е.

П риятный голос принад
лежит Нине П авловне Еж о 
вой, волш ебнице, соединя
ю щ ей наш П ер воур альск  с 
лю бы м  городом  страны. 
Э то  очень квалиф ицирован
ный специалист, трудовой  
стаж  ее перевалил за д еся
ток лет. А план она еж е 
см ен но  вы полняет на 107—  
110 процентов. Это  зна
чит, что все ее  клиенты во 
вр ем я  могут поговорить с

лю б ы м  городом,
Нина П авловна —  уд ар 

ник ком м унистического  тр у
да.

И снова набираю т ном е»  
ее бы стры е пальцы, в 
тр убке  слы ш ится голос:

—  Алло? М о скву  заказы 
вали? Пожалуйста.

С. КРАВЧУК.

Фото Н, БУЛЫГИНА.

ОБЪЯВЛЕНИЯк
« В О С Х О Д »  Ш и р о к о э к р а н н ы й  ф и л ь м  «Ошибка рези- 
!нта» Н ачало: 9, 12, 3, 6, 9 час. веч.
« К О С М О С »  Ш и р о к о э к р а н н ы й  ф и л ь м  «Ташкент — го- 
>д хлебный». Н ачало: 9, 11, 1. «Чингачгук — Бол®- 
ой змей» Н ачало : 3, 5, 7, 9 час. веч.
К Л У Б  И М ЕН И  Л Е Н И Н А  «Верная рука — друг индей-
:в» Н ачало : 5-20, 7, 9 час. веч.
Д О М  К У Л ЬТ У РЫ  С Т РО И Т ЕЛ ЕЙ ' «Еще раз про лю- 
>вь» Н ачало : 4, 6, S  час. вечера.
К Л У Б  С ТЗ «Разиня» Н ачало : 5-20, 7, 9 час. вечер а . 
Д В О Р Е Ц  КУ Л ЬТ У РЫ  М ЕТ А Л Л У Р ГО В  23 декабря  
>нцерт ансамбля песни и пляски УралВО. Н ачало  в 
> час. 30 мин.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ У 
М ЕТАЛЛО О БРАБАТЫ ВАЮ Щ ЕМ У ЗАВОДУ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
слесари всех профилей, электрики , ф резеровщ и
ки, грузчики , ш ихтовщ ики в литейно-механичес
кий цех, автокрановщ ик, конструкторы , н ачаль 
ник  литейно-механического цеха.

С предложениями обращаться в отдел кадров 
закола по ул. Чекистов. 4.

Б Ю Р О  Д О Б Р Ы Х  У С Л У Г  Л Е Р В О У Р А Л Ь С К О И  
Ф А Б Р И К И  Б Ы Т О В О ГО  О Б С Л У Ж И В А Н И Я

И М Е Н И  1-го М А Я
ПРИНИМАЕТ ЗА КА ЗЫ  ОТ НАСЕЛЕНИЯ 

на ремонт мебели всех видов, врезку  зам ко в  и 
остекление окон, обивку дверей, выполнение ху
дожественных работ, срочны й ремонт обуви, ма
ш инописны е работы, раенрой тканей.  __

П Р И Н И М А Ю Т С Я  З А Я В К И  Н А  Д Е Д А - М О РО З А  С 
В Р У Ч Е Н И Е М  П О Д А РК О В .

Наш адрес: ул. Трубников, дом 28.

Первоуральскому пмвобезалкогольному заводу 
на постоянную  работу  
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

гокарь и счетовод-кассир.

ПО А Д Р Е С У : г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.
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